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本报讯 昨天，返回巴西的塔尔德利表

示，自己与山东鲁能的合同已经到期，下赛

季为哪支球队效力暂时还未确定。

塔尔德利说：“自从我加盟鲁能的第一

天起，我就过得很开心。遗憾的是，我不能

用冠军告别山东，但是这个赛季已经足够让

我们感到骄傲。鲁能俱乐部和球迷对我都

很好，我在山东有很多朋友，我要感谢这段

经历，我永远不会忘记山东鲁能。”

至于下赛季的去向，塔尔德利表示：“我

会和家人好好谈一谈，再确定我的未来。”据

了解，目前已经有3支中超俱乐部有意塔尔

德利，他的老东家米内罗竞技更是表示“大

门随时敞开”。

塔尔德利告别鲁能

排列3第18333期 836

排列5第18333期 83624

胜负彩第18163期 01311333330001

6场半全场第18168期 103103111133

4场进球彩第18173期 13212231

（开奖结果以体彩中心公布为准）

本报讯 昨天，参加南美解放者杯决赛

第二回合的阿根廷博卡青年队和河床队顺

利抵达马德里。

本场比赛将于北京时间10日3时30分

在伯纳乌举行。据估计，两队会有近1万名

球迷现场助威，这也让西班牙警方如临大

敌，将之称为马德里历史上“风险最高的赛

事”，预计有2500多名警察执勤，并且要求

阿根廷安全部门提供支持，主要道路卡斯泰

拉纳大道将于比赛当天9时分割成两部分，

以便双方球迷分开，防止发生暴力事件。

博卡与河床抵达马德里

本报讯 据德国《图片报》昨天报道，前

国脚埃芬博格进入图林根州的一家银行工

作，主要负责足球方面的业务。

这家银行一度濒临破产，后来转向足球

领域才改变了命运，曾为马竞贷款1000 万

欧元，还是科隆的合作伙伴，如今已将客户

领域扩大到房地产和新能源等方面。

银行负责人表示：“足球是值得投资的

业务。很多俱乐部会遇到财政问题，比如为

了欧冠进行补强，但是欧冠奖金几个月之后

才发放，而我们可以弥补这段时间的空缺。”

埃芬博格进入银行工作

送别张欧影，“玫瑰”永留香

东京奥运“恶战躲不掉”
——夏煊泽、张军总结国羽2018

本赛季国际羽联世界巡回赛只剩下周在广州开战的总决赛。昨天，国羽主教练夏煊泽和张军表示，接手1年多以来，队伍正在稳

步前进，其中“雅思组合”郑思维/黄雅琼领衔的混双值得信赖，女单小花也在取得突破，林丹、谌龙等老将则需要进一步提升训练水平

以争夺奥运门票。两年后的东京奥运会，中日羽毛球之间一场恶战躲不掉。

去年4月，李永波卸任国羽总教练之

后，改由夏煊泽、张军分别担任单打组和

双打组主教练，两人接手时面临新老交替

的重重考验，在单项赛中早已没有伦敦奥

运周期的垄断优势。

回望2018，夏煊泽说：“1年来年轻队

员的进步有目共睹。”张军说：“国羽今年

大赛完成得不错，汤姆斯杯时隔6年夺冠，

亚运会男团客场战胜印尼夺冠，女队尤伯

杯半决赛遗憾输给泰国，但在亚运会女团

半决赛成功复仇，只是决赛输给日本比较

遗憾。南京世锦赛，整个队伍压力非常

大，最终还是在奖牌总数超过日本。”

明年，国羽的三大任务是奥运积分

赛、世锦赛以及本土举办的苏迪曼杯。据

统计，不算最低级别的超级100赛，国羽

今年世界巡回赛斩获22冠，尽管排名冠

军榜第二位，但只比印尼多2冠，而日本

队狂揽36冠，比国羽多拿14冠。

张军坦言：“中日羽毛球在奥运会上

恶战躲不掉，不过日本是主场，我们心理

占优，如何扩大这种心理优势，将是接下

来的主要工作。”

在上月的中国公开赛中，陈雨菲击败

西班牙奥运冠军马林和日本名将奥原希

望夺冠，打破了国羽女单长达两年的高级

别赛事冠军荒。

夏煊泽说：“陈雨菲这个冠军含金量

高，也提升了我们的信心，对我们执教思

路也是认可。今年下半年在一些小公开

赛中，女单也取得了比较好的成绩，明年

的顶级赛，我们女单有7人可以参加，而今

年只2两人，说明女单的厚度增加了。”

女单组的进步源于自身不懈努力。夏

煊泽说，由于迟迟未能打破大赛冠军荒，女

单组今年坚持每天出早操，直到夺取大赛

冠军为止。伤愈复出的伦敦奥运冠军李雪

芮连续奋战，在参加8站低级别公开赛夺

取4冠后，世界排名升至第25位，这意味着

她明年可以参加高级别赛事。

夏煊泽说，最担心李雪芮刚复出就又

伤了。“复出之前，我们做了很多计划，起

码要在国内打过几站比赛，等适应了再去

国际参赛。现在李雪芮手上技术没问题

了，但急转急停在脚下还是有顾虑。”

至于男单，夏煊泽坦言压力很大，近

两年世锦赛冠军都没有拿到，而日本选手

桃田贤斗势如破竹。“我们男单一直有优

秀运动员在，所以大家觉得还行，但其实

后备力量不够，下半年开始对男单梯队进

行梳理，明年奥运积分赛，男单会有更多

的人加入竞争。”

奥运冠军林丹和谌龙今年的状态都

一般，林丹更是遭遇9次“首轮游”。夏煊

泽直言：“优秀运动员想要打好比赛，首先

要保证训练。没有扎实训练，肯定完成不

了比赛，关键还是自律。我觉得林丹和谌

龙放弃今年羽超，专心备战明年的赛事，

对他们是最佳选择。东京估计是林丹和

谌龙最后1届奥运会了，队伍会给他们和

年轻队员公平竞争的机会。”

在双打方面，张军认为拥有“雅思

组合”的混双最值得信赖。

本赛季郑思维/黄雅琼已经拿到8个

混双冠军，世界积分突破10万分，“如果他

们在广州总决赛夺冠，可能是羽毛球选手

突破11万分第一人”。

男双方面，张军认为国羽在大赛中发

挥不错，“去年和今年世锦赛我们男双都

夺得了冠军，里约奥运会也夺冠，我们男

双在大赛发挥好，而印尼排名世界第一的

组合世锦赛没有夺冠，我认为大赛真正考

验每对选手的综合实力。”

女双曾是国羽最稳定的项目，自1992

年以来从未缺席过奥运会女双决赛，更是

从1996年开始垄断该项目金牌。但2016

年里约奥运会女双却无缘前三，世锦赛14

连冠纪录也被终结。

“女双目前来看最困难，我们正在内

部挖掘，在各地抽调年轻选手，多发现苗

子。”张军说。 （姬烨）

明年面临三大任务

“雅思组合”值得信赖

女单有进步，男单压力大1 2

3

据新华社电 受前美国体操队队医纳

萨尔性侵案影响，美国体操协会陷入一系列

巨额诉讼，昨天向法院申请破产保护。

美国体操协会主席卡森说，尽管协会没

有足够的资产完全支付纳萨尔性侵案系列

诉讼的赔偿金额，但还是希望尽快解决对受

害者的赔付，法律文件显示，这些赔偿金额

在5000万至1亿美元。

受害者代理律师曼利表示，这标志着美

国体操协会无论是经济上还是道德上都已

经破产，“他们无法承担作为一个奥运项目

监管机构应当负起的责任”。 （汪平）

美国体操协会申请破产

本报讯 昨天，NBA迎来砍分狂潮，詹

姆斯、库里和乔治均拿到40+的得分。

湖人主场迎战马刺一波三折。前三节

双方交替领先，湖人带着4分的劣势进入第

四节。最后一节马刺率先打出7：0的攻击

波扩大优势，但湖人在詹姆斯的率领下，连

续打出9：0和8：0反超比分，最终以121:113

获胜，詹姆斯得到42分，其中末节20分。

勇士客场挑战骑士，虽然半场结束时骑

士领先6分，但下半场库里和杜兰特火力全

开，以 129：105 轻松逆转，库里拿到 42 分 9

个篮板7次助攻，杜兰特25分10个篮板9次

助攻，汤普森也有16分进账。

雷霆客场迎战篮网，进入第四节时还落

后18分。但乔治连续进攻得手，帮助雷霆

114：112险胜，乔治得到47分15个篮板，威

斯布鲁克奉献21分15个篮板17次助攻。

NBA迎来砍分狂潮

据新华社电 昨天，美国加州阳光之

城圣迭戈寒风瑟瑟，阴雨绵绵。数百名中

美民众来到当地一座纪念堂，送别身患肺

癌去世的前中国女足队长张欧影。

头戴鸭舌帽、身穿中国队队服的张欧

影，安卧在红玫瑰扎成的花簇中。屏幕上

循环播放着这朵“铿锵玫瑰”昔日征战赛

场的飒爽英姿，以及平日生活中乐观、开

朗的画面。亲人和悼念者低声哭泣，为她

的英年早逝惋惜不已。

张欧影的母亲李丽菊说，女儿治疗期

间身心承受了常人难以忍受的痛苦。由

于腰部肿瘤扩大压迫神经，她的下肢逐渐

失去知觉，但依然要努力站起来，悄悄在

房间练习走路，每一步都痛得流泪，“刚确

诊时，医生就对欧影的病情表示悲观，但

她一直咬牙坚持，不愿放弃。即使在生命

的最后时刻，她也在尽最大的努力。”

几天前，昔日的队友范运杰作为代

表，专程从国内赶来看望张欧影，却没想

到在赴机场的路上得知张欧影去世的噩

耗。“欧影是我们那届女足队伍中年龄最

小的，但她训练最刻苦要强，不服输。而

且很幽默，爱讲笑话，她的快乐感染了我

们所有人。”范运杰说。

追思会现场，圣迭戈青少年俱乐部的

小队员来送他们最爱的“Coach O”最后

一程，“她就像妈妈一样关爱我们，经常和

我们分享在中国女足踢球的故事，我们很

爱听，特别受鼓舞。”小队员丽贝卡说。

张欧影终究离开了，但“铿锵玫瑰”永

远绽放在所有人的心中。 （谭晶晶） 追思会现场追思会现场

林丹林丹（（左左））与桃田贤斗与桃田贤斗

郑思维和黄雅琼郑思维和黄雅琼（（左左））


